Un informe de Faura Casas dice que el presupuesto municipal es desvirtuado y no permite un control esmerado del gasto

El Ayuntamiento se resiente de la herencia económica

JORDI PURTÍ

a implantación de un protocolo de registro, aprobación y pago de facturas para asegurar que se liquiden en un plazo máximo de sesenta días; la implantación progresiva de un sistema para conseguir que todas las adquisiciones se realizan de acuerdo con la ley de contratos; trabajar en procedimientos para asegurar que todos los gastos que realizan las áreas municipales tenga su translación inmediata en la contabilidad y poder consultar la situación, tanto de las partidas como de las facturas que han generado, son algunas de las correcciones que el gobierno de CiU quiere implantar tras conocer las conclusiones del informe sobre la situación económico-financiera del Avuntamiento de Sant Celoni a 15 de junio de 2007. El informe, elaborado por Faura Casas, fue aprobado en el pleno celebrado ayer jueves en Sant Celoni.

El informe expone que en el Ayuntamiento no se ha realizado un trabajo transversal entre las distintas áreas que haya permitido

una participación coordinada de éstas en las actuaciones desarrolladas por el consistorio. Asimismo se resalta que los procedimientos actuales provocan demoras en la tramitación de algunas facturas y retraso en el pago. Faura Casas indica que el 44% de los con-

tratos menores no se han tramitado desde el departamento de compras ni con el procedimiento establecido, hecho que puede producir desequilibrios presupuestarios, dado que no se ha podido certificar para la intervención la existencia de crédito adecuado y suficiente.

En relación a la gestión presupuestaria se asegura que el retraso en la realización de los apuntes contables comporta que la gestión presupuestaria no sea una herramienta con capacidad de información sobre la disponibilidad presupuestaria y también que se reali-



Carles Mas, responsable de Hacienda.

zan contrataciones que podrían ser consideradas "fraccionamientos de los contratos para evitar los procedimientos concurrentes, en contra de lo que establece la Ley de contratos de las Administraciones Públicas"

El informe también es crítico cuando se refiere al control financiero sobre los contratos y concesiones de servicios "ya que no se tiene constancia de que se realizara el control financiero de servicios municipales como la recogida de basuras, piscina cubierta o servicio de agua". También se advierte que la estructura del presupuesto no tiene con-

signada todos los gastos corrientes previsibles del ejercicio, "este hecho se considera una mala práctica presupuestaria, desvirtúa el presupuesto municipal como reflejo de las políticas de actuación de la corporación y no permite un control esmerado del gasto". En este apartado también se identifica que aproximadamente 700.000 euros (que podría ser una cifra superior) de los ingresos ordinarios del Ayuntamiento, dependen del ciclo económico "y en el actual período de desaceleración económica el Ayuntamiento puede ver aminorados los ingresos que dependen del ciclo económico y, a la vez, podría comprometer la capacidad para generar ahorro neto positivo"

El tirón de orejas también llega por los programas de inversión ya que presentan un índice de ejecución bajo. Así, en el año 2005 solamente se ejecutó el 31,5% de las inversiones reales y en el año 2006 el 46,37%. Para el año 2007 se identifican 4,6 millones de euros de inversiones plurianuales en el presupuesto inicial, sin que se explicite la financiación en ejerci-

cios futuros.

El equipo de gobierno actual, ajeno a los presupuestos anteriores, ha previsto un plan de inversiones a 10 años que determine las necesidades de equipamientos e infraestructuras del municipio y su posible financiación. También hay que tener presente que la deuda municipal en el año 2007 sumaba 10,7 millones de euros, el 71,12% de los ingresos ordinarios.

Empiezan las obras de construcción del segundo túnel en Dr. Trueta

Las obras de construcción del segundo túnel de la calle Dr. Trueta ya han empezado con el derribo de las naves existentes entre las calles Dr. Trueta, doctor Barri y Àngel Guimerà. Este es el paso previo a la construcción del nuevo túnel de entrada en Sant Celoni por la puerta de poniente. El nuevo acceso hará las funciones de vía de salida de Sant Celoni hacia la C-35, mientras que el actual túnel únicamente hará las funciones de entrada al municipio. El inicio de las obras, ha obligado a tomar algunas medidas de seguridad para evitar riesgos y minimizar al máximo las molestias que esta obra pueda ocasionar.

El proyecto de construcción de este túnel ya proviene de la legislatura anterior y por ello, el actual equipo de gobierno ha decidido incorporar algunas modificaciones que el Departamento de Política Territorial de la Generalitat ha aceptado. Este es el caso de un paso de peatones no previsto y la homogeneidad en la fachada de la obra. J.P.

La gestión del suelo no urbanizable en el entorno metropolitano a debate

La Rectoria Vella de Sant Celoni ha acogido esta semana la tercera sesión del Espacio de debate y reflexión sobre economía, territorio y calidad de vida en el Vallès Oriental, organizada por el Consell Comarcal del Vallès Oriental. El tema debatido en Sant Celoni ha tenido como eje central la gestión del suelo no urbanizable en el entorno metropolitano, teniendo a Martí Boada como máximo protagonista con su conferencia sobre el valor de las externalidades culturales y ambientales del espacio rural metropolitano. El objetivo de este espacio de análisis es poder hacer propuestas de actuación que ayuden a la planificación de políticas públicas que potencien el desarrollo local sostenible y equilibrado de los municipios de nuestra comarca. J.P.

La Generalitat visita el terreno donde se levantará el nuevo parque de bomberos

El acuerdo definitivo para la compra de los terrenos dónde se ubicará el nuevo parque bomberos todavía no es definitivo, aún cuando está muy bien encaminado y no se espera que haya ningún problema entre el propietario de la



parcela y el Ayuntamiento de Sant Celoni. Tanto es así que Olga Lanau, directora general de Emergencias y Seguridad Civil del Departamento de Interior de la Generalitat y Francesc Deulofeu, alcalde de Sant Celoni, acompañados de mandos del cuerpo de Bomberos de la Generalitat han visitado el terreno. Olga Lanau ha manifestado que se trata de un buen terreno, muy próximo a la rotonda de la AP7 y ha afirmado que el nuevo parque podría estar en marcha en el plazo de entre dos y tres años.

El proyecto, además de las instalaciones habituales de un parque de bomberos también está previsto que acoja un centro especial y de un helipuerto. El coste de la construcción gira en torno a los 3 millones de euros. JP

REVISTA DEL VALLÈS